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□特约评论员
薛建国

□特约评论员
王国荣

“房住
不炒”，本该

是常识与常态，更应
该是一条不可僭越
的红线。要想房子
真正回归只住不炒
的原生态，就要握好
用好“房住不炒”这
把总钥匙。

“

握好用好“房住不炒”这把总钥匙
“你有房子吗？”如果未来丈母娘突有

此问，想必很多年轻人会显囧态。房子啊

房子，本来是用来住的，为啥售价翻着跟斗

一路暴涨，你叫“天下寒士”当了“房奴”还

怎么“俱欢颜”？为什么房价越炒越离谱，

不说北上广深，杭州这样的城市也炒得吓

人，前一年不买，第二年价格就翻番，就连

二三线城市以及一些县级市都是涨涨涨

⋯⋯房价这般涨势，连年居高不下，你叫普

通工薪阶层怎么买得起？如果投资什么都

不如投资房产来钱快，存银行是不是成了

一种不惧贬值的愚蠢行为？

不能再让谈“房”色变的普通老百姓

在“吓死人了”的惊呼声中继续压力山大，

绝不能让楼市乱象继续消磨人民对美好

生活的获得感和幸福感，必须拨乱反正，

下猛药、用重典、出实招狠治房地产市场

乱象！

“房子是用来住的、不是用来炒的。”习

近平总书记这句通俗的话语，道出了住房

的根本属性，说出了人民群众的心声，更明

确了房地产市场调控的方向。“房住不炒”

不但早就写入十九大报告，而且2018年的

中央经济工作会议也再次强调坚持“房住

不炒”的定位。可是，为什么楼市如一匹脱

缰的野马还在一路狂奔？

其实，老百姓心里都明白。只是，

一些地方对国家楼市调控政策揣着明

白装糊涂，或是阳奉阴违，对一些不择

手段、投机牟利、置中国经济大局与百

姓合理需求于不顾的开发商、违规中

介、炒房客，总是表现出一种放纵态度，

甚至出现了一些地方官员为楼市调控

松绑、绑架金融机构为楼市信贷放水等

违法腐败行为。有识人士指出，在楼市

“特殊利益集团”赚得盆满钵满时，便是

中国经济脱实向虚、普通民众为暴涨买

单最烈之时。

不能再让那些“地王”堂而皇之地竞

价、一个更比一个牛了！你出让与竞拍的

地价高，楼面价、房价当然水涨船高，这本

身就是一种不正常的楼市炒作行为。如果

任由房价居高不下、市场投机盛行、炒作者

兴风作浪，老百姓还怎么买得起房，“房住

不炒”还怎么落到实处？

一把钥匙打开的不只是房门，还有老

百姓的安居梦，更关系到一地的政治生态

与社会诚信。值得欣慰的是，近日我市出

台了《关于进一步促进房地产市场平稳健

康发展的意见》，3月25日召开的市委常委

会又传达学习了习近平总书记在中央财经

委员会第九次会议上的重要讲话精神，研

究我市贯彻落实意见，部署近期重点工

作。同时，相关部门还检查了200余家房产

中介，将在商品住房销售、预售、信贷方面

加强精准管控，完善联合执法机制，严肃查

处房地产开发企业和中介机构违规行为，

这是老百姓所期望的，也是品质永康所必

需的。

“房住不炒”，本该是常识与常态，更应

该是一条不可僭越的红线。要想房子真正

回归只住不炒的原生态，就要握好用好“房

住不炒”这把总钥匙，为老百姓打开一扇扇

民生幸福之门，同时不给楼市“特殊利益集

团”开方便之门，那么房地产市场乱象也就

上天入地无门。

□特约评论员
赵开浪

“
“揭榜

挂帅”作为
新生事物，我市解
放思想，下了一步
先手棋。通过对重
点 项 目 攻 关 实 行

“揭榜挂帅”，打通
了 创 新 链 和 产 业
链，既帮企业解决
技术难题，也让产
业得以转型升级。

“揭榜挂帅”是引才用才的思想解放
重赏之下，必有勇夫。“揭榜挂帅”

作为新生事物，我市解放思想、敢吃

“螃蟹”，下了一步先手棋。通过对重

点项目攻关实行“揭榜挂帅”，打通了

创新链和产业链，让科研人员有了用

武之地，人才作用得以切实发挥，既帮

助企业解决了技术难题，也让产业得

以转型升级。浙江理工大学武传宇教

授带领 7 人科研团队用了半年时间，帮

助新多集团“解决卡脖子”技术难题，

改造 6 条金属门钣金生产线，将 100 多

名工人减少为 4 名，而质量和工艺却不

断 提 升 。 新 多 集 团 向 科 研 团 队 兑 现

1000 万元奖金，这是产业链、创新链深

度融合之举，也是引才用才的思想解

放。

“揭榜挂帅”首先要打破“论资排

辈”的思想束缚。我市不少企业从家

族式管理发展过来，销售经理、生产

厂长、财务总监等核心岗位往往都是

“论资排辈”，“新帅”上任难免会被左

右掣肘。要打破“论资排辈”，企业负

责人要以身作则，不仅要搭建施展才

华舞台，让想干事、能干事、真干事的

人参与到项目需求的竞争，更要扫清

影 响 人 才 发 挥 才 能 的 障 碍 ，让 不 想

干 、不 能 干 、不 好 好 干 的 人 靠 边 站 。

要让真正有能力、有水平的人才来挂

帅，解决“卡脖子”的技术难题，实现

科技自立自强，就需要减少内耗、唯

才是举。

“ 揭 榜 挂 帅 ”关 键 要 对 用 才 和 引

才 进 行 顶 层 设 计 。 我 市 中 小 企 业 居

多 ，大 部 分 企 业 所 处 的 产 业 链 层 次

偏 低 ，生 产 容 易 受 到“ 技 术 难 题 ”的

瓶 颈 制 约 ，一 个 难 题“ 卡 ”住 了 企 业

的 脖 子 ，就 会“ 堵 ”住 了 经 济 的 发

展 。 转 型 升 级 ，表 面 上 看 是 技 术 和

科 技 攻 关 问 题 ，但 背 后 十 分 需 要 大

量 人 才 支 撑 。 当 然 ，如 果 都 像 新 多

集 团 一 样 拿 出 1000 万 元 奖 金 用 来 引

才 ，显 然 不 现 实 。 设 计 行 业 共 性 问

题 的 ，可 以 是 多 家 企 业 共 享 创 新 成

果，这样有助于节约资金。另外，企

业 各 自“ 揭 榜 挂 帅 ”，在 张 榜 揭 榜 的

过 程 中 ，从 选 择 项 目 到 选 择 人 才 到

评 价 成 果 ，也 要 建 立 起 一 套 科 学 的

标准和客观的考核机制。

“揭榜挂帅”重点是要营造尊重人

才的营商环境。以更高的站位、更宽

的视野、更广的胸怀引才留才用才。

我们要清醒看到，劳动密集强度大、

技术水平要求高等众多因素，都制约

着企业生产的产量和质量。因此，高

校教授、科研专家十年磨一剑，研究

出的创新成果，给予高额奖金十分正

常。除了给予高额奖金，如果在租房

购房、子女入学、就医陪护、出行绿色

通道等方面为人才提供全周期服务，

也将充分彰显我市吸纳人才的张力。

多些优质人才环境，还要深入了解不

同人才的不同心理，让引才政策更能

因地因时制宜，更具针对性，更有实

效性，确保“揭榜挂帅”引入的人才各

尽其能、各得其所。

草木蔓发，春山可望。思想解放

是生产力发展的基础，“揭榜挂帅”，助

力打造世界五金之都，我们一马当先，

奋勇向前。

“
永 康

市委、市政
府始终把平安永康
建设当作一项中心
工作来抓，坚持一
张蓝图绘到底，最
终问鼎平安金鼎，
证明永康正走在高
质 量 发 展 的 道 路
上。

在 3 月 30 日上午召开的全省建设平

安浙江工作暨扫黑除恶专项斗争总结表

彰会议上，市委书记章旭升代表我市捧回

了一星平安金鼎，平安永康建设就此实现

“十五连冠”。

这只平安鼎来之不易。浙江每年都

要开展一次平安市、平安县（市、区）评选，

并给获评者授予平安牌，连续3年获评的

授予平安鼎，连续 6 年的授予平安铜鼎，

连续9年的授予平安银鼎，连续12年的授

予平安金鼎。而一星平安金鼎，要连续15

年方能问鼎。永康捧回这只分量十足的

鼎，是值得自豪的。

虽然名字叫平安金鼎，但它肯定不是

用金子做的。但同时，我们必须承认它是

超高含“金”量的。金子有价，平安无价；

平安是金，却胜似金。国泰民安的核心是

平安，安居乐业的核心也是平安。换言

之，如果没有平安，就没有人民群众的幸

福生活。因此，“平安是福”一直是人们的

“口头禅”，也是一种期盼。

平安两个字很朴实，但对中国共产党

来说，这两个字的背后就是风雷激荡，就

是潮起云涌。中国共产党一直以来坚持

不懈斗争和努力奋斗，就是为了人民的平

安。苦难深重的旧中国，让人民吃尽了苦

头，平安成了当时的一种奢求。老一代共

产党人的初心就是为了让人民结束动荡

不安、流离失所的日子，给他们平安的生

活。那时我们讲平安，更多是指没有战

争。随着时代的发展，社会的进步，人民

对平安的要求内涵更深刻、外延更丰富，

社会治安、交通安全、生产安全、消防安

全、生态安全、网络安全等都事关平安。

平安两字贯穿了人们工作生活学习的方

方面面，因此我们需要建设的是“大平

安”。

“大平安”建设是大战略，既要有好的

谋划，又要有抓铁有痕、踏石留印的韧劲

和干劲去落实。问鼎平安金鼎的永康做

到了。连续15年，年年报平安，这说明市

委、市政府对平安永康建设的认识站位

高，始终把它当作一项中心工作来抓，坚

持一张蓝图绘到底，久久为功，才有今日

之大成。

平安是最重要的软实力。没有平安

就没有健康经济的发展。一些地方对平

安建设认识上存在误区，认为抓平安建设

会对经济发展带来不好的影响。比如抓

生产安全，因为会牵扯到许多不达标企业

的关停运转。但因为这些企业是当地的

纳税大户，而不严格落实标准。这种不注

重长远利益的发展，是以牺牲平安为代价

的，无异于杀鸡取卵。对我们每一个人而

言，平安是福，有平安，才能福到。对企业

发展来说，平安是金，没有平安，千金散去

难复来。

永康问鼎平安金鼎，是永康人民之

福。同时，也证明永康正走在高质量发展

道路上。虽然捧回了金鼎，但须知平安建

设永远在路上。改革发展进入深水区，前

方还有不少急流险滩在等待着我们，因

此，平安建设任重道远。另外，根据规定，

获颁一星平安金鼎后，若能连续保持，则

每3年再上一个星级。永康加油，向着二

星平安金鼎出发。

平安是金 平安是福
拓展绿色空间

，构建绿色永康

。

公益广告

永康市创建文明卫生城乡工程领导小组办公室
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